
ПОЗДРАВЛЯЕМ!ПОЗДРАВЛЯЕМ!
МУСИНА РАМИЛЯ ХАБИБОВИЧА

С 55-ЛЕТИЕМ!
Храни тебя судьба
                  от тяжкого недуга,
От злого языка, 
              от мелочного друга...
И дай тебе Аллах, 
             коль это в его власти,
Здоровья, долгих лет и много-много счастья!
И пусть задуманное все свершится -
Ведь ради этого и стоило родиться.   
Неумолимые года
Остановить не в нашей власти.
Так пусть же будет навсегда:
Чем больше лет, тем больше счастья!

Коллектив МОУ Красногорская СОШ.
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Праздник силы и мужестваПраздник силы и мужества

На Земском собранииНа Земском собрании
В прошедшую пятницу, 21 февра-
ля, состоялось первое  в этом го-
ду заседание Земского собрания. 
Вопросов накопилось много, их 
в повестке дня значилось 13,  но 
главными были   отчеты  обоих 
глав района по  итогам работы за 
прошлый год и несколько кадро-
вых  вопросов.
Глава местного самоуправления 

В.И. Козлов приступил к исполнению 
своих обязанностей после сентябрь-
ских  выборов в прошлом году, а глава 
администрации района С. А.Бочканов 
-  в ноябре  2013 года.   Работают они  
всего по нескольку  месяцев. Для 
депутатов заранее  подготовлены 
были  отчеты каждого главы в пись-
менной форме, их вложили в папки 
каждому народному избраннику, а в 
зале заседаний демонстрировался 
на экране объединенный видеоотчет, 
сопровождаемый фотографиями и 
диаграммами.

 Отчеты главы местного самоуправ-
ления В.И. Козлова о результатах его 
деятельности за период работы в дан-
ной должности и отчет главы адми-
нистрации района С.А. Бочканова о 
деятельности администрации района  
приняты к сведению

Отчитался о состоянии правопо-
рядка на территории муниципального  
района за прошлый год и начальник 
МО МВД «Пильнинский»  А.Н. Зимин.

Что  касается кадровых вопро-
сов, депутаты Земского собрания 
утвердили назначение на должность 
председателя Контрольно-счетной 
комиссии Пильнинского района 
Ж.В. Капустину, согласовали на 
должность заместителя главы ад-
министрации Пильнинского района 
С.В. Сальникову и  утвердили пред-
ставленную главой администрации 
района С.А. Бочкановым структуру 
администрации района.

Утверждены  депутатами   
Положение о Молодежной палате при 
Земском собрании,  перечень иму-
щества, предлагаемого к передаче в 
муниципальную собственность город-
ского поселения р.п. Пильна, а также 
Положение «О расходовании субвен-
ции на исполнение полномочий в об-
ласти общего образования на терри-
тории  Пильнинского района. 

В целях развития инфраструкту-
ры поддержки субъектов малого и 
среднего предпринимательства, осу-
ществляющих деятельность на терри-
тории Пильнинского района, Земским 
собранием принято решение о соз-
дании автономной некоммерческой 
организации «Центр по развитию биз-
неса Пильнинского муниципального 
района».

Были рассмотрены ряд других 
вопросов. 

Н. ГОРБУНОВА.

Уважаемые жители Пильнинского 
района 26 февраля 2014 года с 14.00 
до 16.00 будет проведена ПРЯМАЯ 
ТЕЛЕФОННАЯ ЛИНИЯ. НА ВАШИ 
ВОПРОСЫ ОТВЕТИТ начальник 
МО МВД России «Пильнинский» 
подполковник полиции ЗИМИН 
АНДРЕЙ НИКОЛАЕВИЧ.

Телефон: 8 831 92 5-10-85

2 марта 2014 года в 10.30 
на центральной площади 

р.п. Пильна проводятся 
масленичные гуляния 

«А НА ДВОРЕ — МАСЛЕНИЦА!»
Приглашаем жителей 

и гостей района на праздник.
Оргкомитет.

ГРАФИК ОТЧЕТОВ ГЛАВ МСУ (администраций) поселений за 2013 год
БОРТСУРМАНСКИЙ СЕЛЬСОВЕТ 4 марта в 10.00 

в  здании администрации 
сельсовета

БОЛЬШЕАНДОСОВСКИЙ СЕЛЬСОВЕТ 
с Столбищи
с. Малое Андосово 

5 марта в 14.00 в ДК
7 марта в 14.00 в ДК

ЯЗЫКОВСКИЙ СЕЛЬСОВЕТ
с. Языково
с. Озёрки

6 марта в 14.00 в клубе
6 марта в 16.00 в клубе

ТЕНЕКАЕВСКИЙ СЕЛЬСОВЕТ
с. Тенекаево

6 марта в 14.00 в зале адми-
нистрации сельсовета

ДЕЯНОВСКИЙ СЕЛЬСОВЕТ
с. Мальцево 
с. Деяново 

3 марта в 11.00 в ДК
12 марта в 14.00 в здании ад-
министрации сельсовета

МОЖАРОВ-МАЙДАНСКИЙ СЕЛЬСОВЕТ 14 марта в 14.00 в ДК

23 февраля наша страна отмечала 
праздник – День защитника Отечества. 

Все пожелания  и теплые слова поздравлений, звучав-
шие накануне   этого дня силы и мужества в Пильнинском 
районном культурно-досуговом центре были адресо-
ваны нашим защитникам. С приветственным словом 
ко всем собравшимся обратился глава администрации 
Пильнинского муниципального района С. А. Бочканов, 
который отметил, что этот день в разные времена назы-
вался по-разному, но с годами не менялась его суть: про-
славление ратных подвигов наших предков и чествование 
всех мужчин. Продолжил эту мысль в своем выступлении 
и капитан второго ранга в отставке, председатель комите-
та ветеранов военной службы А. А. Саберов, он пожелал 
долгих лет жизни ветеранам, удачи всем, кто уже отдал 
свой долг Родине, и вернуться с честью домой тем ребя-
там, которые сейчас проходят срочную службу в рядах 
Российской армии. 

С вдохновением исполняли свои номера самые ма-
ленькие участники концерта: воспитанники детского 
сада № 3 «Буратино»,  Максим Горбунов, Илья Ежеев, 
Даша Марасанова, Кира Прокофьева,  вокальная группа 
«Капельки». 

Зрителям понравился задорный танец «Скоморошья за-
бава» в исполнении танцевальной группы «Фантазия».

Немалый интерес вызывала и другая хореографическая 
композиция «Ты же выжил, солдат»,  в исполнении танце-
вальной группы «Возрождение».

Заслушивались гости праздника и песнями в ис-
полнении хора ветеранов «Вдохновение», вокальных 
групп «Зоренька», «Русские напевы», «Талисман», 
«Дубравушка», а также О. Олейника, Т. Башкировой, 
В. Бакшеева, Ю. Тактаевой, А. Андрияновой, Т. Тактаевой, 
Т. Афанасьевой и Е. Бородаевой. А для отдохновения ду-
ши была просто красивая музыка, которую подарили всем 
собравшимся преподаватели Детской школы искусств 
В. Мамаев, Т. Игонина и А. Кислов.

Закончился праздник, но не закончились доблесть, 
честь и мужество в сердцах наших мужчин, которые в 
трудную минуту, как это бывало не раз, встанут на защиту 
своей страны!

Э. ТАРЛЫКОВА.

Всю эту неделю у православных идет подготовка к 
Великому посту. В эти семь дней, предшествующих на-
ступлению предпасхального поста, традиционно из пи-
щевого рациона должны уйти мясные продукты, но за-
то можно употреблять сыр, молочные продукты и мас-
ло. Именно поэтому так неделя и называется - сырная 
(масляная).

Но для большинства россиян Масленица - это просто 
веселый праздник, когда проходят народные гуляния, и 
угощают блинами. Кульминацией масленичной недели 
станет прощеное воскресенье - 2 марта.  

Согласно православным канонам, в этот день людям 
следует вспомнить все свои прегрешения и  обиды, на-
несенные близким, попросить у них прощения и самим 
их простить, чтобы с чистым сердцем вступить в период 
Великого поста.

В городах России в последний день масленичной не-
дели отмечают  проводы Зимы и приход Весны.

Масленица идет, Масленица идет, 
блин да мед несетблин да мед несет

 Олимпийские игры в Сочи офи-
циально признаны закрытыми.

Красочная церемония закрытия, по-
священная русской культуре, заверши-
лась на стадионе «Фишт». В ее начале 
был поднят флаг России, который на 
стадион вынесли олимпийские чемпи-
оны сборной РФ. Гимн России испол-
нил Всероссийский сводный детский 
хор — тысяча детей под управлением 
дирижера Валерия Гергиева.

После этого начался парад спор-
тсменов, в котором приняли участие 88 
сборных, выступивших на Олимпиаде 
в Сочи.

Флаг России нес фигурист Максим 
Траньков.

На церемонии также наградили по-
бедителей Олимпиады в мужском и 
женском лыжных марафонах.

Часть действа была посвящена 
торжественной церемонии передачи 
Олимпийского флага столице буду-
щих зимних Игр - городу Пхёнчхан. В 
восьмиминутном шоу была показана 
история Южной Кореи, насчитываю-
щая пять тысячелетий. Флаг сочинских 
Олимпийских игр на стадионе «Фишт» 
передан южнокорейскому Пхенчхану.

В неофициальном медальном зачете 
на Олимпиаде в Сочи в тройку лучших 

вошли олимпийские сборные России, 
Норвегии и Канады, завоевавшие со-
ответственно 13, 11 и 10 наград выс-
шего достоинства. В активе россий-
ской команды также 11 серебряных и 
девять бронзовых наград. Россия по-

бедила и по числу золотых медалей, и 
по общему количеству наград.

Самым титулованным спортсме-
ном на Олимпиаде стал шорт-трекист 
Виктор Ан - у него три золотые и одна 
бронзовая медаль.

Олимпиада в Сочи закрыта



2 - “СЕЛЬСКАЯ ТРИБУНА” № 16 (10786)  25 февраля  2014 года

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦАОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Отличник 
с оружием

- В Москве был убит учи-
тель географии учеником 
школы. Как обеспечивается 
безопасность школ Нижего-
родской области?

- Мы понимаем, то, что слу-
чилось в московской  школе, 
- большая человеческая тра-
гедия. Конечно, надо делать 
выводы из того, что привело 
к ней. Все аспекты этого кош-
марного случая надо отсле-
дить и правильно отработать. 
Как можно было прийти в шко-
лу с двумя винтовками? Надо 
серьезно поду мать над тем, 
как у нас оформля ется ору-
жие, как отвечает за него вла-
делец. Почему ребенок может 
спокойно взять это оружие. 
Будет организован целый ряд 
проверок. Мною дано поруче-
ние - проверить состав наших 
охранников, насколь ко они 
профессионально выполня-
ют свои  обязанности, прове-
рить и установить сигнализа-
ции. Боль шинство нижегород-
ских школ обо рудовано  тре-
вожными кнопками. В планах 
- проверить состояние ограж-
дений всех образовательных 
учреждений. Меры безопас-
ности в школах должны быть 
усилены, - подчеркнул Вале-
рий Шанцев.

Норма 
энергопотребления

- Будет ли увеличена соци-
альная норма энергопотре-
бления для жителей Ниже-
городской области? 

- Повышение социальной 
нормы энергопотребления для 
отдельных категорий граж-
дан рассматривается прави-
тельством Нижегородской об-
ласти. В частности, предлага-
ется поднять соцнорму до 85 
кВт/ч в месяц для одиноко про-
живающих граждан (сейчас 
она составляет 50 киловатт-
часов на одного проживающе-
го). «Набор  электроприборов 
и для семьи из пяти человек, 
и для одного человека в квар-
тире примерно одинаков. По-
этому есть смысл поднять для 
такой категории граждан соц-
норму», - считает губернатор. 
Для остальных же, по его мне-
нию, смысла увеличивать соц-
норму нет. Почему тех, кто жи-
вет в больших коттеджах, мы 
должны включать в льготный 
тариф? 70% платежей за элек-
троэнергию в Нижегородской 
области и без того осущест-
вляется по льготным тари фам 
в пределах социальной нормы 
энергопотребления, установ-
ленной в Нижегородской об-
ласти еще с 2006 года. Данная 
система работает просто: если 
на семью, например,  из трех 
человек положено три раза по 
50 киловатт-часов, и они укла-
дываются в эту норму, то пла-

тят по льготному тарифу (2 ру-
бля 72 копейки), если нет, то 
по эконо мически обоснован-
ному тарифу (4 рубля 84 ко-
пейки). По его словам, в на-
стоящее время только 30% на-
селения платят по экономиче-
ски обоснованному тарифу. 
Существует также система 
адресной защиты тех, у кого 
низкие доходы, то есть льгот-
ные категории, таких у нас в 
области 1 млн. из 3 млн. чело-
век. Есть и те, кто вообще не 
платит, например, дети-сиро-
ты, либо платят 50% от льгот-
ного тарифа, например, инва-
лиды. Кроме того, он подчер-
кнул, что есть еще одна систе-
ма адресной защиты: семья 
не должна платить за «комму-
налку» больше 18% от свое го 
совокупного дохода. Осталь-
ные средства выделяются из 
областного бюджета. Смысла 
увеличивать норму нет. Если 
это сделать, то мы должны на 
кого-то эти платежи перело-
жить. Увеличить тарифы для 
промышлен ности, бизнеса. И 
это опять же ударит по насе-
лению: расходы заложат в се-
бестоимость продукции.

Реорганизация
 системы 

здравоохранения
- Каких результатов жде-

те от реорганизации систе-
мы здра воохранения, поче-
му закрыва ются сельские 
больницы?

- Цель программы - улучше-
ние ме дицины Нижегородской 
области.

Старая система зарекомен-
довала себя как неэффектив-
ная ещё с 1995 г. Деньги в от-
расль вкладывались, но отда-
чи не было: смертность рос ла, 
рождаемость падала. Здраво-
охранение действует по прин-
ципу: изолировать человека 
от общества, семьи и лечить. 
Валерий Павлинович отметил, 
что так лечиться мож но и до-
ма. В новой версии системы 
человек должен как можно бы-
стрее вернуться к    здоровому 
образу жизни, благодаря со-
временному диагностическо-
му оборудованию в лечебных 
учреждениях.

Новая система - 
многоступенча тая. В пределах 
пешеходной до ступности дол-
жен быть фельдшер, который 
способен самостоятельно вы-
полнить простейшие опера-
ции, а в сложном случае во-
время напра вить гражданина 
либо в поликли нику, либо в ка-
бинет врача общей практики. 
Для этого поликлиники приво-
дятся в порядок и строятся но-
вые офисы для врачей общей 
практики. По нормативам на 
каждо го такого врача должно 
приходиться 1100 человек.

Далее три вида стационар-
ной по мощи: 1) стационар од-
носменной помощи, когда па-
циенту делаются простейшие 

операции и требуется час-два 
на реабилитацию, затем он 
идёт домой; 2) круглосуточ-
ный, где госпитализация про-
ходит планово; 3) специализи-
рованные: онкологи ческие, ту-
беркулёзные и т.д.

Улучшения нужны и сроч-
но - в области недопустимо 
низкие пока затели здоровья 
населения.

В перспективе, по-новому, 
на со временном оборудова-
нии зарабо тают расположен-
ные в районах об ласти поли-
клиники и фельдшерско-аку-
шерские пункты. В перина-
тальных центрах для рожениц 
соберут луч шие кадры врачей, 
которые ква лифицированно 
станут лечить тех, кому участ-
ковый доктор назначит ста-
ционар. Губернатор считает, 
что акушерам и гинекологам 
сопрово ждать беременность 
будущих мам положено на ме-
стах, а вот рожать их безо-
паснее возить в специализи-
рованные межрайонные цен-
тры. Ро дильные отделения на 
местах не за крываются. Бу-
дущие матери смогут прихо-
дить в свои консультации, где 
их по-прежнему станут наблю-
дать местные акушеры-гине-
кологи. Не давно в Лукоянове 
из-за внезапного кровотече-
ния, поднявшегося давле ния 
двадцатилетнюю мать могли 
по терять, как и ее ребенка. И 
если бы экстренно не перевез-
ли роженицу в межрайонный 
центр в Арзамасе, погибли 
бы оба. Многие трагедии мож-
но было предотвратить, если 
бы вовремя доставляли боль-
ных в спе циализированные 
центры.

Как 
поддерживаются 

аграрники
- Каковы меры поддержки 

сель хозпроизводителей, ко-
торые действуют в регионе?

- Нижегородская область - 
един ственная среди субъек-
тов ПФО, где в 2013 году не 
снизились надои мо лока. Но, 
по словам Валерия Шан цева, 
в области необходимо стро-
ить больше мясокомбинатов 
и животно водческих комплек-
сов. «Сейчас мы только на-
половину обеспечиваем себя 
собственным мясом. Будем 
ре шать проблему. Это не нор-
мально, когда продукцию де-
шевле привезти из Аргентины 
или Бразилии, чем произво-
дить в родном регионе. Нуж-
ны, в первую очередь, свино-
комплексы и хозяйства, где 
будут выращивать индейку». 
Также губернатор отметил не-
обходимость тех нического пе-
ревооружения в сфере рас-
тениеводства и актуальность 
вопроса обработки заброшен-
ных земель. Кроме того, надо 
обратить внимание на произ-
водство овощей в закрытом 
грунте, льноводство и произ-
водство рапса.

Чебоксарская 
проблема

- Какова вероятность ре-
ализации проекта подъема 
уровня Чебок сарского водо-
хранилища. Ваше отноше-
ние к этому вопросу?

Валерий Шанцев выска-
зал свою неизменную пози-
цию: «Ещё в совет ские време-
на была создана специ альная 
комиссия, которая постано-
вила - считать проектной от-
меткой уровень 63 м, что-
бы не возвращать ся боль-
ше к этому вопросу никогда. 
СССР не стало. Власти Ре-
спублики Чувашия решили 
вернуться к данно му вопро-
су, ведь гидроэлектростан-
ция была рассчитана на 68 м.
И на чалось. Многочислен-
ные совещания на различных 
уровнях, в которых я прини-
маю участие, заканчиваются 
ничем. Сейчас идёт государ-
ственное осмысление этой те-
мы. Поднятие ЧГЭС - большу-
щая беда для всего Среднего 
Поволжья».

Привел очень яркий пример 
разгово ра с одним из чинов-
ников, предложив шим ему со-
финансирование проекта (50 
на 50) по устранению послед-
ствий от подъема воды, на ко-
торый потре буется 19 мил-
лиардов рублей: «Вот я сижу 
в Нижнем Новгороде, нико-
го не трогаю. А ко мне прихо-
дят и говорят: давай мы те-
бя утопим. Потом пред лагают 
вариант: если я заплачу 50%, 
то меня не утопят, а только 
притопят.

Сейчас идет процесс го-
сударственного осмысления 
этой темы. Экологическая экс-
пертиза дала отрицательное 
заключение. Уверен, что стро-
ительная даст аналогичное».

Когда же будет поставлена 
жирная точка в этом вопросе, 
губернатор не уточнил.

Выборы 
губернатора 
2015 года

- Собираетесь ли еще раз 
принять участие в выборах 
губернатора 2015 года?

- Мне полюбилась Нижего-
родская область, я очень мно-
го сил и времени на неё потра-
тил, достигнуты определённые 
результаты, прогресс на лицо. 
Сначала нужно будет подать 
заявку в областное отде ление 
партии «Единая Россия», в ко-
торой я состою, и, если мою 
кандидатуру захотят видеть в 
бюллетене, то дело останет-
ся за выбором нижегородцев, 
- сказал Валерий Павлинович.

Мои полномочия истекают в 
августе 2015 года. Очевидно, 
что выборы губернатора у нас 
будут в сентябре 2015 года. 
Каких-то кон сультаций с ад-
министрацией пре зидента мне 
проводить не нужно. На выбо-
ры может пойти любой чело-
век. Единственное ограниче-
ние по возрасту - он не должен 
быть моложе 30 лет.

Если говорить про меня - за-
дел сделан большой. Планов 
громадье. Мне нравится ра-
ботать в Ни жегородской обла-

сти. Я ее считаю родной. Ес-
ли все будет так, как сейчас, 
у меня нет никаких основа ний 
для того, чтобы не выставлять 
свою кандидатуру на выборах.

Стадион 
на Стрелке

- В Нижнем Новгороде, как 
известно, собираются стро-
ить стадион к Чемпиона-
ту мира по футболу. Нужно 
ли городу такое огромное 
спортсооружение, не лучше 
ли направить деньги на са-
дики и школы?

- На садики средства тоже 
направ ляются: в прошлом го-
ду восемь с половиной тысяч 
новых мест от крыли, в нынеш-
нем должны еще три с полови-
ной тысячи.

А стадион строится не толь-
ко для Чемпионата мира по-
футболу-2018, но и для раз-
личных общественных меро-
приятий, которые проводятся 
в нашем городе и области. Во 
всех странах подобные объек-
ты исполь зуются для этих це-
лей, в частно сти, для концер-
тов. А у нас нет ни одной пло-
щадки, где можно было бы 
провести хороший и серьез-
ный концерт. Мы не можем 
День горо да толково отпразд-
новать, если вдруг плохая по-
года. Я последний раз при-
сутствовал на концерте груп-
пы «Машина времени», про-
ходившем на площади Мини-
на, которая вся была забита 
людьми. Парни сажали своих 
девушек на плечи, родители - 
детей. Ничего не было видно. 
Если мы будем проводить по-
добные мероприятия на стади-
оне с хорошим звуком и све-
том, что в этом плохого? Удо-
вольствие получат все.

Валерий Шанцев отметил, 
что место, где появится стади-
он, яв ляется центром Нижнего 
Новгоро да. В частности, там 
располагает ся кафедраль-
ный собор, ярмарка, где про-
водятся форумы различ ного 
масштаба. «Я считаю, что ста-
дион на Стрелке - это хоро-
шее наследие», - подчеркнул 
губерна тор. А еще он открыл 
одну тайну: в сентябре 2014 
года, к празднова нию Дня го-
рода в Нижнем Новго роде, по-
явится памятник Петру I. По 
его словам, это событие бу-
дет приурочено к 300-летию 
учреж дения Нижегородской 
губернии. Он расположится 
напротив За чатьевской баш-
ни Кремля, лицом к Волге. На 
колонне будет напи сан указ, 
подписанный Петром I в 1714 
году. «Я считаю, что это бу-
дет правильно, так как Петр I 
дважды был у нас в городе и 
свое пятидесятилетие также 
справлял у нас», - отметил он.

Пресс-конференция дли-
лась бо лее 2 часов, за время 
которой гла ва региона отве-
тил на 19 вопросов. Интрига с 
карточками разреши лась, ког-
да, подводя итог встречи, Ва-
лерий Павлинович предложил 
журналистам оценить работу 
пра вительства. Он поставил 
на стол стакан, наполовину 
наполненный водой, и предло-
жил ответить на вопрос: ста-
кан наполовину полон или 
пуст? Большинство подняли 
карточки красного цвета, что 
означало - наполовину полон.

Н. ОВЧИННИКОВА.

Чем живешь, Чем живешь, 
ГУБЕРНИЯ?ГУБЕРНИЯ?

5 февраля губернатор Нижегородской области Валерий Шан цев про-
вел очередную пресс-конференцию с журналистами. На встречу с 
главой региона пришло около 90 представителей всех региональных, 
федеральных и местных СМИ. Состоялся откровенный разговор о си-
туации в регионе и перспективах его развития на 2014 год. Ни один из 
вопросов не стал для губернатора неожиданным. Каждому журнали-
сту выдали красно-зеленые карточки, которые, якобы, должны были 
при годиться во время пресс-конференции.
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ОБРАЗОВАНИЕОБРАЗОВАНИЕ

Многих, кто переступает порог школы 
№ 2 имени А.С.Пушкина в р.п. Пильна, удив-
ляют дружелюбная обстановка и уют, царя-
щие здесь. «Наверное, учащиеся чувствуют 
себя здесь как дома», - произносят гости. 
Для школы директор Канчерова Маргарита 
Васильевна готова сделать все, даже порой 
и невозможное. Пример тому - преобразив-
шиеся кабинеты, чистые светлые коридоры, 
засаженная красивой растительностью тер-
ритория вокруг школы. Но от Маргариты Ва-
сильевны не услышишь и намека на свои за-
слуги: ее помощники, считает она, - и учите-
ля, и родители, и дети, и все сотрудники, а 
также руководители предприятий поселка, 
которые с пониманием относятся к пробле-
мам школы.

25 февраля  у Маргариты Васильевны юби-
лей. Тысячи людей скажут, что она молода! И 
что они знают секрет ее молодости. Она столь-
ко лет своей жизни посвятила детям, видела их 
счастливые лица и сама делала их счастливы-
ми! Поэтому молодость с ней в каждом дне, в 
каждом взгляде на этих мальчишек и девчонок.

Сегодня хочется сказать несколько слов об 
удивительных человеческих и профессиональ-
ных качествах Маргариты Васильевны, благода-
ря которым наша школа стала одной из лучших 
в районе.

На всем протяжении своей деятельности на 
поприще руководителя она неустанно работа-
ет над имиджем образовательного учреждения, 
причем для нее вопросом чести является задача 
добиваться реального улучшения условий для 
обучения детей. И в этом процессе для творче-
ского руководителя нет границ. Вместе с учи-
тельским коллективом, поставив цель и успеш-
но реализовав ее, она никогда не останавлива-
ется на достигнутом, стремится к новым высо-
там и вселяет в коллег уверенность в возмож-
ность новых успехов.  Результат такого сотруд-
ничества - школа дважды становилась победи-
телем Приоритетного национального проекта 
«Образование», и в данный момент является 
федеральной площадкой «Межмуниципальный 
методический центр эффективного педагоги-
ческого опыта». Руководитель-новатор, Марга-
рита Васильевна  участвовала  в первом регио-
нальном конкурсе  «Женщина – директор года». 

За эту преданность школе, за неугасимый 
огонек творчества, которым она зажигает и дру-
гие сердца, уважают ее учителя. Ученики любят 
Маргариту Васильевну за то, что их мнение в 
вопросах благоустройства школы обязательно 
учитывается, но главное - за то, что она всегда 
в каждом видит личность, к которой уважитель-
но относится, в которую верит и которую считает 
неповторимо ценной. В нашей школе не опуска-
ют руки в трудных педагогических ситуациях, и в 
этом задает тон директор, она уверена, что пло-
хих детей не бывает.

Главное в преподавательской деятельности 
Маргарита Васильевна считает профессиона-
лизм и ответственность за данное слово. Ста-
рается находить новые формы работы, в то же 
время поддерживая традиции школы.

Как директор требовательна, но старается в 
любой ситуации найти наилучшее компромисс-
ное решение, чтобы не обидеть человека. Поэ-
тому, когда кому-то бывает трудно, идут к Мар-
гарите Васильевне, твердо зная, что она обяза-
тельно поможет, даст мудрый совет, скажет до-
брое слово. Не обделяет она своим внимани-
ем и ветеранов, находящихся на заслуженном 
отдыхе.

Деятельная, жизнерадостная, неравнодушная 
к делу и людям, она умеет создать атмосферу 
доброжелательного взаимопонимания.

Мы сердечно поздравляем Маргариту Васи-
льевну с юбилеем! От всей души желаем ей здо-
ровья, неиссякаемой энергии, успехов во всех 
начинаниях и воплощения самых смелых пла-
нов, радостных дней, любви близких и родных! 
И главное: пусть в ее сердце всегда горит огонек 
жизнелюбия и оптимизма!

Коллектив школы №2

НАШИ ЮБИЛЯРЫНАШИ ЮБИЛЯРЫ

НАЧАЛ РАБОТУ НОВЫЙ САЙТ НАЧАЛ РАБОТУ НОВЫЙ САЙТ 
Переход на новую версию сайта свя-
зан с реализацией одними из основ-
ных принципов работы регионально-
го парламента – открытость и доступ-
ность информации. 

Значительно увеличился объем разме-
щаемых на сайте материалов о работе За-
конодательного Собрания. Кроме того, по-
ставлена задача – привлечь к законотвор-
ческой деятельности (как к разработке но-
вого, так анализу и доработке существу-
ющего законодательства) жителей Ниже-
городской области в качестве экспертов. 
Таким образом, сайт Законодательного 
Собрания должен стать площадкой для об-
суждения эффективности принимаемых и 
действующих законов, оперативным источ-
ником обратной связи с населением. 

Для достижения обозначенных целей бы-
ло сделано следующее:

Сайт стал более интерактивным. Факти-
чески на каждой странице посетитель сай-
та может оставить обращение или коммен-
тарий, оценить работу того или иного под-
разделения Законодательного Собрания. 
Появилась возможность обратиться напря-
мую к любому депутату непосредственно 
на его персональной страничке. Запущен 
раздел интернет-конференций, где посети-
тели сайта смогут обсудить с депутатами 
наиболее актуальные и насущные вопро-
сы, высказать мнение, отстоять свою пози-
цию по той или иной теме.

Каждый депутат имеет собственную но-
востную ленту, где может рассказать о всех 
событиях, в которых принимает участие. 

По итогам прошлого года государственная ито-
говая аттестация для выпускников 11-х классов в 
форме ЕГЭ прошла успешно. В 2013 г. повысился 
средний балл по всем предметам, кроме инфор-
матики. Особенно высокий балл по сравнению 
с предыдущими годами по английскому языку 
(повышение на 31), по физике (на 13), по обще-
ствознанию (на 10). В сравнении с российскими 
и областными результаты выше по математике, 
обществознанию, физике, истории.

В 2014 году выпускники будут сдавать ЕГЭ в штат-
ном режиме. Технология  проведения экзаменов  отра-
ботана. Экзамены по русскому языку и математике яв-
ляются обязательными для всех участников ЕГЭ. Оцен-
ка по этим предметам влияет на получение школьного 
аттестата. Что касается предметов по выбору, то это 
право самого выпускника: нужны ли ему эти предметы 
для поступления в ВУЗ. 

В настоящее время в школах идет подготовка к ЕГЭ: 
изучается нормативно-правовая база, ведется работа с 
демоверсиями, с образцами бланков ответов.

Проблемы проведения ЕГЭ, которые до сих пор не 
решены, связаны с его недостаточной открытостью 
для общественного контроля. Поэтому Рособрнадзо-
ром  поставлена задача  сделать экзамены 2014 года 
и последующих лет более честными, объективными и 
прозрачными – для этого разработан комплекс мер по 
изменениям в процедуре и технологиях их проведения. 
Речь идет об усилении информационной безопасности, 
разработке разных контрольно-измерительных мате-
риалов для разных часовых поясов, установке видео-
наблюдения в пунктах проведения экзаменов. 

В этом учебном году в  пункте проведения экза-
менов на базе МОУ Пильнинская СОШ №2 пять ау-
диторий, в которых выпускники  будут сдавать эк-
замены, планируется  оборудовать  средствами  ви-
деонаблюдения. Видеоматериалы будут храниться в 
течение 3 месяцев. Любая попытка недобросовестной 
сдачи ЕГЭ, использование шпаргалок, мобильных теле-
фонов сопровождается высоким риском серьезных по-
следствий, в том числе отсутствием возможности для 
выпускника в течение года продолжить обучение в уч-
реждениях высшего профессионального образования.

Как и в прошлые годы для повышения значимости 
общественного контроля на экзаменах будут присут-
ствовать общественные наблюдатели.

Образовательные организации высшего образова-
ния на своих официальных сайтах и на информацион-
ных стендах приемных комиссий при приеме на обуче-
ние  разместили  перечень специальностей и направ-
лений подготовки, по которым организация объявляет 
прием на обучение, с указанием условий поступления; 
перечень вступительных испытаний для каждого от-
дельного конкурса;  информацию о предоставляемых 
поступающим особых правил и преимуществах при 
приеме. После ознакомления с условиями поступления 
участник ЕГЭ может окончательно выбрать предметы, 
необходимые ему для поступления в ВУЗ.

Напомню: заявления о сдаче экзаменов в форме 
ЕГЭ подаются не позднее 1 марта выпускниками те-
кущего года в свою школу или техникум, выпускника-
ми  прошлых лет в Управление образования, молодеж-
ной политики и спорта администрации района, распо-
ложенного по адресу: р.п.Пильна, ул. Урицкого, д.14, 
каб.18. 

В соответствии с новым Законом «Об образовании» 
продлен срок действия свидетельства о результатах 
ЕГЭ  до 4 лет.

3 февраля 2014 года Минюст зарегистрировал при-
каз, утверждающий Порядок проведения государ-

ственной итоговой аттестации (ГИА) в 9 классе. Ор-
ганизация и процедура проведения ГИА аналогична 
процедуре проведения ЕГЭ.

В соответствии с этим Порядком ГИА включает в себя 
обязательные экзамены по русскому языку и матема-
тике. Экзамены по другим учебным предметам: лите-
ратуре, физике, химии, биологии, географии, истории, 
обществознанию, иностранным языкам,  информатике 
и ИКТ обучающиеся сдают на добровольной основе по 
своему выбору. ГИА проводится в форме основного го-
сударственного экзамена (ОГЭ) с использованием кон-
трольных измерительных материалов (КИМ)  и в фор-
ме письменных и устных экзаменов с использованием 
текстов, тем, заданий, билетов – государственный вы-
пускной экзамен (ГВЭ) для обучающихся с ограничен-
ными возможностями здоровья.

Выбранные обучающимися учебные предметы, фор-
ма сдачи экзаменов указываются ими в заявлении, ко-
торое они подают в школу до 1 марта.

На сайте http://www/fipi.ru/ началась публикация от-
крытого банка заданий ГИА- 9, в котором представле-
ны все типы экзаменационных заданий по всем пред-
метам. При проведении ГИА  выпускников 9-х клас-
сов предполагается экзаменационные варианты пол-
ностью собирать из заданий открытого банка. Демон-
страционные версии носят исключительно ознакоми-
тельный характер. Они дают возможность изучить 
структуру КИМ: количество заданий, их форму, уро-
вень сложности и дают представление о требованиях к 
оформлению ответов. 

 Обучающиеся будут сдавать экзамены в пунктах 
проведения экзаменов, проверка работ будет органи-
зована независимой комиссией в региональном цен-
тре обработки информации. Для получения аттестата 
об основном общем образовании выпускникам  необ-
ходимо преодолеть минимальный порог по обязатель-
ным предметам.

В целях информационного обеспечения государ-
ственной итоговой аттестации в 2014 году на офици-
альном сайте Управления образования, молодежной 
политики и спорта: http://uomps.ru/ размещены графи-
ки работы телефонной «горячей линии» и Интернет-ли-
нии Министерства образования Нижегородской обла-
сти и Управления образования, молодежной политики 
и спорта администрации Пильнинского муниципально-
го района.

Г. ПЕДИНА,
заместитель начальника управления

 образования, молодежной политики и спорта.

НА ЗАСЕДАНИИ КОМИТЕТА НА ЗАСЕДАНИИ КОМИТЕТА 
ПО ЭКОЛОГИИ И ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЮПО ЭКОЛОГИИ И ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЮ

18 февраля в Законодательном Собрании Нижегородской 
области состоялось заседание комитета по экологии и 
природопользованию. Одна из главных тем обсуждения - 
обращение депутатов регионального парламента к Мини-
стру природных ресурсов и экологии РФ Сергею Донско-
му о принятии окончательного решения о недопустимости 
подъема уровня Чебоксарского водохранилища.
Как было отмечено в ходе заседания, в Законодательное Собра-

ние регулярно поступают обращения от жителей региона и эколо-
гических организаций, обеспокоенных нерешенностью вопроса о 
возможной достройке Чебоксарской ГЭС. «Неопределенность и 
отсутствие окончательного решения федеральных органов вла-
сти после вынесения очередного отрицательного экспертного за-
ключения по проекту вызывают дальнейшее нарастание социаль-
ной напряженности в обществе», - говорится в тексте обращения.

«История с поднятием уровня Чебоксарской ГЭС длится уже на 
протяжении 30 лет.  Все проведенные экспертизы и исследова-
ния показали, что проект подъема выше нынешней отметки нор-
мального подпорного уровня 63 метра, не только нерентабелен, 
но и экологически опасен. Тем не менее, периодически такие ини-
циативы всплывают вновь и попадают на рассмотрение Эксперт-
ного Совета. Но, стоит отметить, что каждый раз в экспертном 
заключении высказывались замечания. В частности, последний 
раз специалисты отметили 44 несоответствия требованиям фе-
дерального природоохранного законодательства. Сегодня в этой 
затянувшейся истории нужно поставить точку. Мы должны быть 
уверены, что этот проект будет заблокирован. Депутаты Законо-
дательного Собрания намерены обратиться к Сергею Донскому, 
как руководителю рабочей группы по данному вопросу с просьбой 
рекомендовать Правительству РФ определить отметку 63 метра 
в качестве окончательной», - отметил заместитель председате-
ля комитета по экологии и природопользованию Сергей Зуденков.

Творчество, новаторство, Творчество, новаторство, 
проффесионализм — проффесионализм — 
стиль ее руководствастиль ее руководства

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ИТОГОВАЯ АТТЕСТАЦИЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ИТОГОВАЯ АТТЕСТАЦИЯ 
ВЫПУСКНИКОВ В 2014 ГОДУВЫПУСКНИКОВ В 2014 ГОДУ

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ


